

EL OMNIBUS,

periodico mercantil, industrial y literario.

Este periódico dá todos los jueves una hoja de anuncios como la presente, y además un pliego de novela los martes y los sábados.

Anuncios y comunicados á cuarto la línea.—Precios de suscripcion: en el despacho 3 rs. Llevado á las casas 3 y medio. Fuera de Cádiz 4 y medio.

Jueves 21 de agosto de 1845.

Situacion de los propietarios de Cádiz— contribuciones atrasadas.—Apremios extraordinarios.—Mejoras en el método de cobranza, á fin de evitar los gravosos recargos que hacen imposible la recaudacion.

La contribucion magna impuesta á la propiedad ha venido en la época mas desastrosa para los propietarios de esta ciudad, cuyos capitales y rentas reducidas á la cuarta parte, y aun á menos del valor que representaban hace veinte años, se encuentran recargados con crecidas contribuciones atrasadas, que ha sido imposible satisfacer por el estado excepcional de esta poblacion. Sin embargo, los ayuntamientos á cuyo cargo ha estado la recaudacion hasta el presente, convencidos de que los medios coercitivos solo acarrearían la ruina de los contribuyentes, sin resultados favorables para la recaudacion, cobran mensualmente cantidades de los deudores proporcionales á sus rentas y descubiertos, que hubieran llegado á finiquitar las deudas. Pero estas medidas de

necesidad y conveniencia acaban de terminar ahora, pues se ha nombrado un comisionado de apremio interventor de las recaudaciones de la corporacion, y ejecutor de los que aun no han pagado sus descubiertos por falta de recursos. Este comisionado pasa una papeleta de apremio, para que en el término de 3 dias acudan á satisfacer las contribuciones vencidas con el recargo de 2 p. 8; en la inteligencia, que pasado el término citado, se embargarán al deudor sus bienes semovientes para cubrir principal y costas. Esta medida es positiva unicamente en cuanto al recargo de la deuda, pues la falta de pago de las contribuciones consiste en la penuria del propietario, y en vez de facilitarle el reintegro de su cupo, se le recarga extraordinariamente con salarios y costas crecidísimas. No se diga en abono de semejante proceder ejecutivo, que algunos pagan de este modo, pues es sabido que para evitar los ruinosos procedimientos de las comisiones de apremio, el infeliz propietario empeña sus capitales, y toma con crecidos intereses el dinero ne-

cesario para librarse de mayores esacciones, dando principio de este modo á una serie de procedimientos desastrosos que al cabo de algunos años cercenan ó consumen su fortuna.

Esta es la situación verdadera de la mayor parte de los propietarios de Cádiz, situación que va á ser mas afligida, porque inmediatamente se tratará de recaudar la contribucion magna. Por fortuna, esta á pesar de su enormidad, presenta el alivio de recaudarse por mesadas, de modo que el propietario que cobra de este modo de los inquilinos, tiene mas facilidad de pagar aunque se quede sin comer. Ademas de esto debian establecerse cobradores para la recaudacion, como en tiempo del puerto franco, que acudiesen á cobrar á casa de los dueños ó administradores, pues para ese efecto perciben su comision. De este modo se haria mas pronto las recaudaciones, porque muchas personas no leen los edictos, y solo tienen conocimiento de lo que deben cuando se les apremia; y otras á quienes acosa una necesidad diaria, atienden primero á lo que les apura mas. Ya es tiempo que se mire por el contribuyente, que como es el que paga, merece todas las atenciones y consideraciones posibles.

VARIETADES.

Se lee en una correspondencia del Journal de Francfort.

Despues de haberse promulgado el ukase relativo al trage de los judios, ha ocurrido en Berdrojo, aldea de la Volhynia una escena de extraordinario fanatismo. Presentáronse en la Sinagoga varios judios que no llevaban bucles en la cabellera: al momento los *Chartidin* secta religiosa y fanática en estremo, se arrojaron sobre ellos, y quisieron dogollarlos tratándolos de blasfemos. Dijoseles para calmarlos que aquellos judios no habían hecho mas

que obedecer las órdenes del emperador pero respondieron que el emperador no tenia para que mezclarse en asuntos religiosos. Con este motivo hubo un gran tumulto y dos israelitas jóvenes perecieron en el combate. El gobernador de la Volhynia, ha mandado inmediatamente orden para que se forme causa, y de sus resultados han sido enviados á Siberia unos quince *Chartidin*. Lo que mas les ha afligido es que antes de partir para la Siberia se les ha hecho vestir el traje de los sentenciados, y se les ha afeitado la cabeza: de este modo, sus bucles han sido los primeros que se han cortado.

Leemos en el Herald.

—Mientras en Francia todo el mundo se ocupa seriamente bajo el doble punto de vista politico y financiero, del desmesurado tamaño que de algun tiempo acá adoptan los periódicos, algunos de estos, que son mas enicos, no cesan de perseguir con sus burlas á sus inmensos cofrades. El «*Charivari*» es el que mas se distingue por sus sarcasmos, y no deja de ser gracioso el articulo siguiente que ha publicado uno de estos dias.

Se habla, dice este diario, de un porvenir mas ó menos remoto del «*Mástil de cucaña*,» periódico de ciento y algunos metros de alto, en el que los aficionados podrán ejercitarse en trepar. A los que consigán llegar á su cima, es decir al título, se les dará una prima de sendos salchichones.

Se anuncia tambien el «*Campo de Marte*» diario cuyo circulo solo se podrá recorrer á caballo y á escape; mientras llega el «*Mundo entero*,» diario que se estenderá sobre el globo como la capa del cielo, y será redactado en cuantos idiomas se conocen en Europa, Asia, Africa, y aun Argel, en donde domina el idioma de M. Bugead.

Peró no se trata solo de publicar estos diarios pues es preciso ademas poder leerlos. Se han hecho ya diferentes experimentos, pero todos en vano; despues de haber reconocido que era imposible desplegarlos dentro de casa, en atencion á la dimension de los aposentos, y á que el contenido no puede ser mayor que el continente, se ha tratado de operar su lectura en las plazas públicas y en los Campos Eliseos, pero ha debido oponerse á ello la policia, porque

interceptaba la circulacion pública. Ha habido un ingenioso aficionado que propuso un medio, que consistia en subir al techo de una casa, y estender el diario monstruo sobre la fachada, de manera que el sexto piso pudiese leer la cabeza, el quinto, cuarto, etc. los artículos intermedios, y el piso bajo el folletin; pero hubo aun que renunciar á este expediente, á causa de los reglamentos de policia que prohiben sacudir cosas súcias á las ventanas de las casas.

Falta aun hallar un establecimiento en relacion con las necesidades de la época. Yo creo haberlo conseguido, y os ruego que anunciéis que estoy ocupado en construir en los campos detrás de la barrera de la Estrella un gabinete de lectura mucho mas espacioso que el hipódromo, en el cual espero que se podrán estender tres ó cuatro diarios de tamaño progresivo, no precisamente con toda comodidad, pero tomándose un poco de molestia. Al rededor de la mesa habrá un camino para poltronas de ruedas para el uso de los que solo deseen recorrer el diario; los que quieran engullirse de cabo á rabo; (si hay quien lo quiera) tendrán la proporcion de que se les sirva la comida en el mismo puesto, y ademas habrá á su disposicion camas y gorros de dormir. Precio: 70 francos por una sesion de quince días.

ANUNCIOS.

Imprenta, librería y litografía de la Sociedad de la Revista Médica.

Se admiten suscripciones á las obras siguientes.

Curso de derecho español constitucional, precedido de varias lecciones sobre los principios generales de la ciencia política, y dispuesto para servir de testo en las universidades.

Se halla esta obra próxima á ver la luz Pública, y repartimos su prospecto con

nuestro número de hoy. Recomendámosla á los suscritores del Omnibus.

Pocas veces se anunciarán publicaciones de tanta importancia ni en ocasion mas oportuna; si atendemos á las circunstancias actuales de España, á la imparcialidad que el autor promete usar, y á la escasez de escritos semejantes. El código constitucional de 1812 fué explicado por el señor Lopez, el de 1837 por don Carlos Maria Ordeza, y el de 1845 va á serlo en la obra de que hablamos.

No son menos interesantes las lecciones, que á esta preceden, sobre los principios científicos de la política; pues las pronunciadas en el Ateneo de Madrid por el señor don Antonio Alcalá Galiano, y las que sin concluir empezó á trazar el señor Donoso Cortés son las únicas que tenemos, á escepcion de algunas producciones extranjeras que existen traducidas y de otras, si bien nacionales, anti guas, incompletas, ó de lectura peli-grosa.

Exposicion razonada de los principales sucesos políticos que tuvieron lugar en España durante el ministerio de 9 de mayo de 1843, y despues en el gobierno provisional. Escrita por don José Maria Lopez.

A 18 rs. el ejemplar.

LA CHINA abierta para todos. Nueva publicacion por Old Nick con preciosas láminas representando los usos y costumbres del pueblo chino, sus templos, habitaciones, bajeles y fábricas etc., para facilitar la inteligencia del testo. Igualmente acompañarán los retratos del emperador y de la emperatriz del celeste imperio.

Se ha dividido la obra en cuatro partes para la mejor distribucion de las materias que comprende.

1.^a Correspondencia de un médico ingles en que se dan curiosas nociones preliminares.

2.^a Viaje del estudiante Ping-si. Descripción del imperio, costumbres, recursos é industrias.

3.^a Estudios de Sieou-Isai. Historia, legislación y religiones.

4.^a El Fan-Kouei en Pe-King. El emperador, el pueblo, la administracion, la última guerra con los ingleses, y la paz de Nan-King en que ha quedado la China abierta.

La China abierta constará de 20 á 26 entregas, y cada una de estas de 16 páginas de impresion en 4.^o y dos láminas: su precio tres reales.

Sainetes de don Juan del Castillo con un discurso sobre este género de composiciones por Adolfo de Castro.

Famosos son los sainetes de Castillo, y en su bien merecida fama llevan mas loores que cuantos pudiera rendirles nuestra pluma. En esta coleccion no solo irán El Gato, El soldado Fanfarron, El fin del Pavo, El maestro de la tuna, La casa de vecindad de Cádiz y otros tan representados y aplaudidos, sino todos los que compuso aquel insigne gaditano: los cuales son cuarenta y dos. Además irá por apéndice su tragedia de Rómulo y Tasio y su unipersonal El Anibal. Esta edicion saldrá á luz con la vida de Castillo y con un discurso sobre los sainetes, escrito por don Adolfo de Castro.

La obra constará de 14 á 16 entregas de 96 páginas. Cada una contendrá tres sainetes, y su precio será el de 3 rs. vn.

EL RECREO Popular. Coleccion escogida, portátil y económica de las mejores y mas interesantes novelas y obras instructivas, originales y traducidas de los escritores mas nombrados en la república literaria.

Publicacion continua de cuatro hermosos tomos al mes en octavo pequeño de 212 á

GADIZ; 1845.—Imprenta, libreria y litografia de la Sociedad de la Revista Médica, plaza de la Constitucion núm. 11, á cargo de D. Vicente Caruana.

260 páginas, con su linda cubierta de color orlada, que se repartiran á los suscritores en los dias 7, 15, 22 y último de cada mes.

TEATRO DEL BALON.

Hoy jueves se pondrá en escena á beneficio de doña Dolores Alvarez, primera bolera de la compañía, la comedia en cuatro actos y en prosa, titulada: El buen gobernador, ó el hospital por dentro.—Concluida la comedia se bailará El Ole, por Matilde Vidal, de edad de cinco años, hija de la beneficiada y discípula de don Luis Alonso; presentándose al público por primera vez.—La señorita Valencia cantará la hermosa cavatina de la ópera Julieta y Romeo.—A continuacion se bailarán por la beneficiada y don Eduardo Alonso, boleras jaleadas.—Dando fin con la comedia en un acto, Ir por lana y volver trasquilado. A las seis.

TEATRO PRINCIPAL.

Beneficio de la señora Bertolini Rafaelli, prima donna absoluta de la compañía lírica. Hoy jueves 21 de agosto, se ejecutará una escogida funcion cuyo programa es como sigue:

Primera parte.—El acto primero de la acreditada ópera, Hernani.

Parte segunda.—Escena y cavatina por la señora Bertolini, en la ópera Bianca é Falliero, del célebre Rossini.

Gracioso terceto por los señores Zohodí, Sermatey y Rafaelli, en la ópera Uua aventura de Scaramucia.

Escena y polaca escrita espresamente para la señora Bertolini, por el maestro Mabbellini en la cantata de Rafael Sanrio y la Fornarina, ejecutada por dicha señora.

Tercera parte.—Terminará la funcion con el 3.^o y 4.^o acto de la aplaudida ópera Hernani. A las ocho.